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市人民法院工作报告
发布失信被执行人名单6713例

15人污染环境被判刑 2017
2017年新收各类案件 33949件，办结 33710件，同比上升

20.77%和20.35%，分别位居全省基层法院第10位和第8位，收

结案数量再创历史新高。一线法官人均结案438.08件，是全省法

院平均数的1.39倍。

裁定受理破产案件215
件，同比上升 112.87%，连

续两年收案数破百，位居全

国基层法院首位。审结破产

案 件 101 件 ，同 比 上 升

180.56%，释放土地面积

234.46 亩 、厂 房 面 积

12.54万平方米，盘活闲置

资产12.99亿元。

自主开发来访人群预警分析系统，连同

当事人比对系统成功登记著作权，创全省法

院先例。自行研发的法官辅助办案软件“预

防虚假诉讼之银行流水排查脚本”成功入选

2017年度浙江法院信息化应用十大微创新

项目。率全省之先出台办法，落实对干警依

法履职的权益保障工作，全年依法处置5起

侵害工作人员权益的事件。

践行“绿水青山就是金山银山”的

重要思想，审结污染环境罪案件14件，

判处罪犯15人，实刑率达100%，有力

助推全市剿灭劣V类水专项行动。探

索将修复性司法理念引入裁判，审结

13件非法捕捞水产品罪案件，发出全

省首份海洋生态修复令并督促被告人

投放鱼苗，积极助力“美丽瑞安”建设。

加强执行失信惩戒，发布失信被执行人名单6713例；拘

留失信被执行人918人次，相关案件入选全省司法拘留社会

矛盾化解十佳案例。

关注民间融资纠纷

新回潮，审结民间借贷纠

纷案件3257件，同比上

升39.85%。

防范化解区域金融

风险，审结金融纠纷案件

2152件，化解不良贷款

19.52亿元，巩固不良贷

款“双降”成果。审结买

卖、承揽、租赁、保险等纠

纷案件3249件，保护诚

实守信行为，促进市场交

易秩序稳定。

市人民法院经最高
法院指定作为唯一基层
法院代表，在由中宣部和
最高法院主办的全国“推
进诚信建设制度化·培育
践行核心价值观”南昌会
议上介绍工作经验，推广
诚信建设“瑞安做法”。

新收执行案件 15319 件，办结 14941 件，同比上升 45.16%和

49.66%。发出财产申报令13655份，处置腾空不动产668处，执行到位

金额21.06亿元。

新收一审民商事案件14454件，审结14721件，同比上升14.09%和

12.34%。

大力推广网上立案，53.21%的民商事案件通过网上立案平台受理；探

索延伸立案服务，在乡镇街道设立4个延伸立案服务点，有效解决偏远地区

当事人立案不便问题；建立跨域异地立案制度，为非本院管辖案件当事人提

供就近立案服务。当场登记立案率继续保持在99.5%以上，基本实现立案

服务“最多跑一次”承诺。

深化知识产权“三合
一”审判，加大对屡次恶
意侵犯知识产权行为的
打击力度，审结各类知识
产权案件 1195件，有力
支持科技创新、文化发展
和品牌创建。

审查行政非诉执行案件471件，裁定准予执

行458件，推进2598件国土领域非诉执行积案

的清理工作。联合市政府成立行政争议调解中

心，充分运用诉调对接机制，成功诉前化解76件

涉“大拆大整”行政纠纷。

常态化开展案件裁定受理前纠纷化解工作，

促成52家有经营前景的企业与债权人在诉前达

成和解，防止逆向淘汰。

新收一审刑事案件2154件，审结2157件，

同比下降12.93%和14.06%。

完善庭前会议制度，刑事简易案件当庭裁判

率达到88.48%，同比提高33个百分点。

审结非法吸收公众存款、集资诈骗等涉众型

经济犯罪案件10件，妥善审理中法引渡条约生效

以来我国从法国引渡境外逃犯的首例案件。

市人民检察院工作报告
开展和完成生态修复补偿5件13人

205人因电信诈骗等被起诉

全年审查逮捕案件1508件2026人，审

查起诉案件2656件3900人，办案总量居全

省基层检察院第二位。

深入开展破坏环境资源和危害食品药

品安全犯罪专项立案监督活动，监督公安机

关对6名涉嫌非法捕捞水产品的犯罪嫌疑

人立案侦查，后均被法院作有罪判决。

批准逮捕妨害企业正常生产经营的犯罪嫌疑人53人，

提起公诉79人。办理的张某等29名“老人搬运队”成员敲

诈勒索案被评为全省检察机关服务非公经济精品案例。加

强知识产权保护，起诉侵犯知识产权犯罪嫌疑人24人。

严厉打击严重危害社会诚信犯

罪，依法起诉公安部挂牌督办的“涉

外电信网络诈骗案”、专门诈骗老年

人的“蜂胶胶囊诈骗案”犯罪嫌疑人

205人。批准逮捕侵犯公民个人

信息犯罪嫌疑人6人，提起公诉7
人。8家火锅店30名经营者因回

收使用废弃火锅底料被提起公诉，

分别被判处有期徒刑六个月至一年

六个月。

批准逮捕严重暴力犯罪、黑恶势力

犯罪等影响社会稳定的案件 135件

152人，提起公诉 105件 181人。从

快起诉在居民小区实施强迫交易的犯

罪嫌疑人22人。严厉打击妨碍“大拆

大整”、“剿灭劣V类水”等违法犯罪，

批准逮捕犯罪嫌疑人20人，提起公诉

61人。

对标“五个过硬”和“打造铁军”要求，努力打造政

治过硬、业务精良、纪律严明的检察队伍。获评2017

年度全省先进基层检察院；连续3年获评全国检察宣

传先进单位；连续四届获评全国检察机关文明接待

室；连续五届获评全国一级规范化驻所检察室；26个

集体或个人被温州市级以上单位记功或表彰。

移送公安机关涉嫌虚假诉讼犯罪线索4件，6名犯罪嫌

疑人均被法院判处有期徒刑。对4件虚假诉讼民事案件提

出抗诉并被法院改判，涉案金额达2800余万元。积极探索

公益诉讼，针对高楼镇龙潭村公益林被破坏长期未修复的情

况，启动我市首例公益诉讼诉前程序，要求市农林局责令破

坏者及时予以修复。

针对滥伐林木、非法捕捞水产品、非法采砂等破坏环境

类犯罪案件，开展和完成生态修复补偿5件13人。

4名危险驾驶犯罪嫌疑人在经过不起诉帮教考察程序后，

3人被作不起诉处理，1人被提起公诉。该做法属全国首创，

被省检察院汪瀚检察长批示赞誉为醉驾不起诉的“瑞安模式”。

22名检察人员按时转隶至监察委。

受理监察委移送职务犯罪案件5件6人，均已

提起公诉，法院判决3件3人。同市监察委试行监

察体制改革下的办案新模式，得到省、温州市纪委监

察委领导的充分肯定。

加强审判活动监督，提出刑事抗诉案件11件，已改判5
件。加强刑事执行监督，审查公安机关提请减刑申请68
人，审查法院减刑裁定61人，纠正减刑不当1人。加大羁押

必要性审查力度，建议办案机关变更强制措施21人。

连续三届当选为政协委员的浙江品和律师事务

所主任胡奎律师，一直是“提案大户”，平均每年都

“生产”4到5件提案，最多的一年提了7件，囊括了

经济、民生、教育等不同领域。

因工作关系，胡奎经常会关注瑞安经济发展的

状态以及存在的问题，从而对其分析找对策。近年

来，国家一直在倡导企业要做大做强。瑞安又能通

过哪些渠道，哪些方式让企业更加强大？带着这个

问题，胡奎联合其他委员不断调查、探讨，寻找最适

宜的道路。“我们认为将企业进行兼并重组是很好的

一个途径。因为瑞安的企业小而分散的较多，很少

有整合好的企业，这也导致瑞安缺少响当当的、大规

模的企业。”胡奎说，于是他们向政府提议，如果出台

这样的政策会有利于瑞安企业做大做强。

“去年下半年省里也出台了类似的文件。这就

说明我们的提案有一定的前瞻性。”胡奎说，关于企

业的发展状况他还会继续关注，像今年就提出《打造

行业龙头，助推企业上市》这样一个提案。

“公交先行？公交路线？公交班次？”、“烟墩山

公园建设？”、“桐溪水库的水源污染？”、“四点半后学

生托管？”等一系列的问题都是胡奎这几年关注的民

生大事。

每次两会前，胡奎都会深入社区、村居、企业，走

访群众，实地了解当时的热点问题，掌握第一手资

料。他认为，作为政协委员，一定要切实了解基层的

呼声，把基层老百姓最迫切的，同时也是政府需要解

决的问题找出来。

做了这么多年的政协委员，胡奎一直有着提案

要“接地气”的观念。他认为，提案不能只提问题，同

时要提出有针对性的对策。只有能落实解决，有操

作性的方案和思路的提案才有意义，才能对社会的

发展起到一定的提升作用。同时也能让老百姓感受

到政协委员是在为民呼吁，为民奔走。

市政协委员胡奎

“通天线”
与“接地气”并重

■见习记者陈京子

邵晓萍是塘下镇人大主席，于今年1月5日增

选为市人大代表，之前还担任塘下镇人大代表。

“塘下工业十分发达，但以前部分企业存在污

水直排的问题。代表们发挥作用，把污水直排现场

拍摄后发到微信群里反映，相关单位也能及时整治

并回复。”邵晓萍说，镇人大搭建履职服务平台，对

该镇下辖的5个办事处均建立市、镇人大代表微信

群，方便群众反映意见及代表之间联络工作。目

前，塘下污水管网虽已建成，但当地的企业有否在

使用，是否还存在偷漏排现象。今年，她还将继续

关注水环境治理。

邵晓萍说，塘下镇人大监督的重点是围绕镇政

府开展的“八大行动”全力助推剿劣，对全镇150余

条河道每条都指定一名代表进行监督，实行代表监

督全覆盖。平时组织开展巡查活动，重点突出工业

企业污染，围绕北工业园区两大块组织督查，对污

染的企业提出整改意见，并要求限期整改。同时，

针对该镇辖区内餐饮单位较多的情况，塘下镇人大

也组织专题监督治理活动，发现了不少问题。

市两会召开前夕，邵晓萍认真履职。1月8日，

市人大代表塘下中心组组织人大代表开展会前视

察活动。她关注我市工业经济发展情况，将按照中

央有关经济工作会议精神，就如何解决企业发展中

遇到的瓶颈、要素保障等问题提出一些可行性的建

议，让经济发展更快更好。同时，塘下小城市培育

已进入第7个年头，她准备就健全和完善相关体制

机制等方面提出意见建议。

市人大代表邵晓萍

搭建群众与代表
的“桥梁”

■记者陈希林

我从基层来

新收一审行政诉讼案件199件，审结201件，同比上升59.2%和21.82%

（记者 金晓锋 整理）


